
様式第３号 会 議 録

事務局 本日は大変お忙しい中、川西市障がい者自立支援協議会にご出席いただき

ましてありがとうございます。

開会の前にお手元資料の確認をお願いいたします。

１：会議次第

２：常任委員・構成委員名簿

３：資料１－１総評ソーシャルインクルー

４：資料１－２総評ラシエル

会 議 名

（審議会等名）
令和４年度第３回川西市障がい者自立支援協議会

事 務 局
社会福祉法人 川西市社会福祉協議会

障がい者基幹相談支援センター

開催日時 令和５年３月１７日（月） 午後１３時３０分～午後１４時２０分

開催場所 キセラ川西福祉棟２階 共用会議室 C・D

出

席

者

委 員

(敬称略）

船木会長、佃様、篠木様、中田委員、田中委員、東端委員、

渡辺委員、熊手委員、川瀬委員、林本委員、森田委員、石光委員、

斎藤委員、今谷委員、上原委員、聳城委員、岡坂委員、篠原委員

代理出席：木山委員代理 川崎

その他
(欠席）秋山委員、神谷委員

(出席) 障害福祉課長補佐、こども支援課長

事務局 前田

傍聴の可否 可・不可・一部不可 傍聴者数 ０人

傍聴不可・一部

不可の場合は、

その理由

会 議 次 第

１．開会

２．議題

（１）日中サービス支援型共同生活援助の総評について

（２）各部会より今年度の報告

（３）【川西市の障がい者福祉に関するアンケート調査】の報告

（４）日中サービス支援型グループホームの評価会の立ち上げに

ついて（提案）

（５）その他

３．閉会

会 議 結 果 別紙のとおり
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委員

事務局

委員

事務局

会長

５：資料２－１各部会報告 相談支援部会報告

６：資料２－２こども支援部会報告

７：資料２－３精神障がい者支援部会報告

８：資料３ 【川西市の障がい者福祉に関するアンケート調査】の報告、

速報版

９：資料４日中サービス支援型グループホームの評価会の立ち上げにつ

いて

全部で９点になります。抜け、不備などございませんでしょうか。

次に常任委員の変更がありましたのでご報告いたします。

川西市民生委員児童委員協議会連合会 川島幸三さまの任期満了につき後

任に佃義廣さまが就任されました。ご挨拶をお願いいたします。

ご紹介いただきました、佃と申します。よろしくお願いいたします。微力

ですけれども、今回から参加させていただいて、皆様のお役にたてると嬉

しいなと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

ありがとうございます。

次にアソシアソーシャルサポート川西 呉屋正太さまの後任に林本真志さ

まが着任されました。ご挨拶をお願いします。

アソシアソーシャルサポート川西で３月から管理者を務めさせていただい

ております林本と申します。よろしくお願いします。

ありがとうございました。

次に欠席者のご報告をさせていただきます。

阪神北圏域障害者等相談支援コーディネーター 神谷牧人さま

身体障害者福祉協会 秋山博さまが欠席となっております。

欠席者２名、出席者１９名 過半数のご出席をいただきましたので本会は

成立となります。

ただいまより令和４年度第３回川西市障がい者自立支援協議会を開催いた

します。なお、本日の会議の模様は会議録作成のために録音させていただ

いておりますので、ご了承ください。では開会のあいさつを船木会長より

お願いいたします。

皆様には日ごろから障がい者支援にご尽力いただき、また本日はお忙しい

中、自立支援協議会へご出席いただきありがとうございます。今年度も半

月を切ってまいりまして、来年度の準備をしていくという、そんな時期に

なってきております。コロナも３年目になり、この先どうなるのかという

こともあるのですが、先般マスクの取り扱いも変わりました。このまま落

ち着いて新たな年度を迎え、今後は自重していた様々な活動やいろんな人

と人との繋がりを取り戻していけるように取り組めたらと思っておりま

す。本日はのちほどご説明いたします、報告や議題についてご意見を賜り

ますよう、よろしくお願いします。
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事務局

会長

事務局

会長

委員

会長

委員

会長

委員

会長

委員

委員

ありがとうございます。ここからは船木会長に議事進行をお願いしたいと

思います。船木会長よろしくお願いします。

お手元の次第書に沿って議事を進めてまいります。

１項目、日中サービス支援型共同生活援助の総評について事務局より報告

をお願いします。

日中サービス支援型共同生活援助の総評についてご報告いたします。第２

回全体会にて、ソーシャルインクルー、ラシエルからのご報告後に、委員

のみなさまからいただきました、良い点、改善が必要な点などのご意見を

もとに運営会議にてまとめさせていただいております。それを総評とさせ

ていただきました。ソーシャルインクルーの総評より読み上げをさせてい

ただきます。（資料１－１の読み上げ）

続けてラシエルの総評を読み上げさせていただきます。

（資料１－２の読み上げ）以上になります。

報告は以上です。当日にホワイトボードに書かせていただきましたこと

を、そのまままとめた形になっておりますが、何かお気づきの点などござ

いませんでしょうか。

特にないようでしたら、２項目に入らせていただきます。各部会より今年

度の報告になります。相談支援部会、こども部会、精神障がい者支援部会

の順番で発表していただき、質疑等に入らせていただきます。では、相談

支援部会よりお願いします。

相談支援部会の報告をさせていただきます。（資料２‐１読み上げ）

ありがとうございます。では次にこども支援部会より報告お願いします。

こども支援部会の報告です。（資料２－２読み上げ）

次に精神障がい者支援部会の報告をお願いします。

精神障がい者支援部会の報告をいたします。（資料２－３読み上げ）

ありがとうございます。各部会から報告がおわりました。報告内容につい

て何かご質問やお気づきの点がございましたらお願いします。

こども支援部会にお聞きします。取り組んだ内容の２番と実績の２番に緊

急時について、障がいのある児童やこどもと、一般の人の非常時って少し

違うと思います。この非常時はどのような状態のことを想定しています

か。

話合いの中で出ていたのが、新型コロナのことです。ご家族も新型コロナ

の対象になったときどこに連絡をしたらよいのかや、どこへ連絡をしたら

助けてもらえるのか、というのを直ぐに把握できるようなものを作ってい

けたらと思っています。
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会長

障害福祉課

特に障がいのあるこどもは、常に不安もあると思いま。だからこそ取り組

んでいただけるのはありがたい。非常時の範囲をもう少し広げていただけ

たらと思いました。

感染以外の災害時も含めて検討していきたいと思います。

幅広く検討していただくようにお願いします。他にないですか。

確認表は 1枚ものでしょうか。きんたくんファイルとリンクさせるという

のはどうでしょうか。

まだ詳しい話は詰めていないですが、冷蔵庫に貼れるようなものが案で出

ております。

他はよろしいですか。

これは、こどもは利用できないような連絡網でしょうか。

まだ、そこまでは話ができていません。

近所付き合いも疎遠になり、自治会も無くなっていき、人と人のつながり

がしんどいときに障がいのある子が一人帰って、そういうのも非常時かな

と思ったので、聞いてみました。

ほか、何かございますか。

特に無いようですので、３項目川西市の障がい者福祉に関するアンケート

調査の報告を障がい福祉課よりお願いします。

資料３、川西市の障がい者福祉に関するアンケート調査の報告書（速報

版）のご報告を障害福祉課よりさせていただきます。現在計画を進めてお

ります、第７次川西市障がい者福祉計画障がい者プラン２０２３が、来年

度で計画期間が終了します。このため、令和６年度からの計画策定をする

ための基礎資料としてアンケート調査を実施しました。その集計結果をま

とめたものが資料３の報告書です。この報告書は速報版となっておりまし

て、回答いただいたものを単純集計したものとなっております。

各項目同士、回答の質問同士を関連付けたクロス集計や、自由回答は今回

お出ししているものには入っておりません。あくまで単純集計の表となっ

ておりますので、個別の説明などは割愛させていただきます。このアンケ

ートは、ランダムに抽出した対象者と事業所を対象に１月１０日ごろに発

送し、回答期限は２月１０日を設定しました。今回のアンケートでは、障

害者手帳所持者と一般市民と事業所の３ 区分で調査を実施し、障害者手

帳所持の回収率が５４．３％、一般市民の回収率が４４．９％、事業所の

回収率が６４．８％となっております。2 年前のアンケートと比較して、

いずれも６％～７％くらい回収率は上がっています。今回初めて Web でも

回答できるようにしまして、回答が 150 件くらいありました。６％～７％

上がっている要因の一つとして、Web 回答をできるようにしたというのが

あったんじゃないかなと、思っております。今後の計画策定に向けて、来

年度 4月以降各地域でワークショップを予定しております。そこでお出し
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委員

障害福祉課

委員

会長

委員

いただいた意見や、今回のアンケートの単純集計、また、クロス集計、自

由回答をまとめたものを総合して分析しまして、次期計画書としてまとめ

ていくことになっております。報告は以上です。

何かご質問などございましたらお願いします。

この集計を見られて、意外だと思ったのはありますか。

そこまでまだ細かく、分析する視点では見ていないので、特にはございま

せん。

少し付け加えさせていただきます。例年通りのアンケートではなく、例え

ば就労に対してどういう思いがあるのか。特に今回、９ページからあなた

の仕事についてと詳しくお尋ねしまして、その中で収入が少ないなど、経

済に対して心配されているという回答が多くなっています。もう一つは働

きたくない、働くことができないという回答がすごく多いので、その特徴

としては障がいが重いからなかなか働けないとか、働くことへの不安です

ね、どのように施策の中に取り込んで、さらに多くの方が働けるようにな

るのが一つのポイントになってくるのではないかと思っております。また

１２ページから将来の暮らしとして、親なき後を踏まえて将来どういう生

活をしたい、誰と一緒に暮らしていきたい、といった質問を今回取らせて

いただいております。例えば１２ページ「将来ひとりで地域で生活してい

くと考えた時にどのような支援が必要と思いますか」という今までは無か

った質問をを入れていく中で、ここに書かれているように経済的な負担の

軽減や家族の理解と、そういう部分が多くの方から意見をもらうことがで

きましたので、今回の施策に何らかの形で入れるようにしたいなと思って

おります。それ以外に、障がい者と一般市民、事業所も含めてですけど

も、５４ページの問４２、障がい者にとって暮らしやすい街になるにはど

のようなことが必要という質問に対して、何でも相談ができる窓口という

ことが、共通の課題として見えてきたのではないかと思っております。事

業者に対しても同じ質問をしていて、８７ページの問１４を見ていただく

と、やはり相談体制については４０.２％。あとは事業所としてはサービ

スの利用の簡素化、事業者側の意見としては必要かなということで、こう

いうところで個々の施策に反映できたらなと思っております。先ほど相談

支援部会で報告をしていただきました、計画相談事業所の誘致ですが、市

としましてはこういった意見を踏まえて、来年度誘致のための助成を考え

ております。

今日お配りして、この場で中身に関してご質問などは難しいでしょうか

ら、後ほどご覧いただいて、質問があれば障害福祉課までお願いします。

来年度４月からワークショップをするということですので、皆様の意見を

いただく場、いろんな市民の方が来られる場で意見交換してもらうのはい

いことだと思います。

そうしましたら、４項目日中サービス支援型グループホームの評価会立ち

上げにつきまして、ご説明お願いします。

日中サービス支援型グループホームの評価会立ち上げについての経緯をご
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委員

委員

会長

説明いたします。（資料４読み上げ）

今の提案に対して、何かご意見やご質問があればお願いします。

当日進行をしておりまして、意外に時間がかかりました。事業所も非常に

丁寧に説明をしてくださいましたし、こちらも質問を一つずつ丁寧に聞き

たいというのもありました。年に数回しかない会議で、ほぼ１回をそれに

使ってしまうと、他の協議ができないということになります。

この評価会とは、前の行ったラシエルとソーシャルインクルーの評価のこ

とですか。

そのとおりです。

評価会では強度行動障害の方のケア方法で、困難性を持っている印象があ

ります。それについて従事者等を支援できる体制がいるのではとご意見を

申し述べてると思うのですが、この評価委員のメンバーになっている、他

市の相談支援専門員というのがそれになるのでしょうか。

相談支援の中でも経験もキャリアもある、主任相談支援専門員を考えてい

ます。

例えば、強度行動障害でしたら、あかりの家とか園田にある事業所の支援

員などでしょうか。

もちろんその辺も想定しての他市です。

より専門性が強いところという意味合いで、事業所は助かると思います。

基幹相談支援センターの取り組みとして、３月に虐待研修を予定していま

す。グループホーム向けに行動障害の人への対応方法をテーマとして設定

しています。

単純に時間を設けてやるということではなく、よりしっかり丁寧にという

ところを含んでの提案ということです。

他にはございませんか。

こちらに関しましては重要な話になりますので、賛否を挙手でとりたいと

思います。評価会の立ち上げについてご了承いただけるようでありました

ら挙手をお願いします。

みなさん挙手いただきました。ありがとうございます。

それでは最後のその他ということで何かございませんでしょうか。

よろしいですか。

では事務局どうぞ。



審 議 経 過

- 6 -

事務局

会長

令和５年度の協議会開催予定についてですが、事前に候補月をお伝えしま

す。令和５年度は第１回を６月下旬、第２回を１０月中旬、第３回を２月

上旬に予定しております。日程等の詳細につきましては、早目にお伝えで

きればと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

報告事項、協議事項はすべて終了いたしました。これをもちまして令和４

年度第３回川西市障がい者自立支援協議会を閉会いたします。ありがとう

ございました。


